
 

 

 

Procès-verbal 

Du conseil d’établissement 

Collège des Compagnons 

Séance du 26 avril 2023, à 19 h 30 

Bibliothèque du Collège des Compagnons 

 

 

 

Sont présents : Madame Mélanie Boulanger, parent 

 Madame Cynthia Cliryx, parent 

 Madame Christine Garcia, directrice 

 Madame Marie-Sophie Ivers, enseignante 

 Madame Élaine Lajoie, parent 

 Monsieur Stéphane Lapierre, parent 

 Madame Élise Lefebvre, élève 

 Monsieur Marc-Antoine Lebrun, parent 

 Monsieur Jean-Pierre Marcoux, enseignant 

 Monsieur Louis Migotto, enseignant 

 Madame Éliane Nadeau, soutien administratif 

 Madame Carine Turcotte, professionnelle 

  

Sont absents : Monsieur Jean-Luc Lavoie, représentant de la communauté 

 Madame Nathalie Dallaire, enseignante 

 Monsieur Théodore Desmeules, élève 

 

Sont invités : Monsieur Laurence Berryman, directeur adjoint 

 Monsieur Olivier Côté, élève 

 

Agit comme secrétaire : Madame Éliane Nadeau 

 

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Monsieur Stéphane Lapierre, président, déclare l’ouverture de la séance.  

 

2. INTERVENTION DU PUBLIC 

Il n’y a aucune intervention. 

 

3. PRÉSENTATION ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
1. Ouverture de la séance 

2. Intervention du public 

3. Adoption de l’ordre du jour  

4. Adoption du procès-verbal du 29 mars 2023 

5. Suivi au procès-verbal du 29 mars 2023 

6. Approbation des sorties éducatives et des voyages 

7. Clientèle 2023-2024 état de la situation 

8. Suivi projet éducatif 

9. Approbation du plan de lutte contre l’intimidation 

10. Recommandation de l’entente du FABLAB 

11. Règles de vie 2023-2024 (dépôt) (approbation reportée) 

12. Information de l’AGEC 
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13. Information du président 

14. Information du représentant au Comité de parents 

15. Information du trésorier 

16. Information de l’OPP 

17. Information de la direction 

18. Questions et demandes des membres 

19. Levée de la séance 

 

Madame Christine Garcia propose de devancer le point 9 au point 6. 

 
CC-22-23-43 

Il est proposé par monsieur Louis Migotto appuyé par madame Carine Turcotte et résolu 

d’adopter à l’unanimité l’ordre du jour tel que modifié lequel document est déposé pour 

valoir comme si récité au long aux présentes et déposé aux archives sous la cote 

 CC-22-23-43. 

 

4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 29 MARS 2023 

 
CC-22-23-44 

Il est proposé par madame Cynthia Cliryx appuyée par monsieur Marc-Antoine Lebrun et 

résolu d’adopter à l’unanimité le procès-verbal du 29 mars 2023 tel que présenté, lequel 

document est déposé pour valoir comme si récité au long aux présentes et déposé aux 

archives sous la cote CC-22-23-44. 

 

5. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL DU 29 MARS 2023 

Point 9. PECR Consultation 

Madame Christine Garcia signale qu’elle n’a reçu aucun commentaire des membres. 

Madame Cynthia Cliryx lui transmettra une correction par courriel. 

 

Point 10. Nouveau programme CCQ 

Madame Christine Garcia annonce que le programme sera dispensé l’an prochain en 

LS, en PR5 et en adaptation scolaire. La grille matière sera modifiée à cet effet. 

 

Point 11. Forces Avenir 

Madame Élise Lefebvre a été sélectionnée devant grand jury pour Force Avenir. 

 

Point12. Œuvre d’art Parc-École 

Suite à des discussions avec les artistes, la date du 8 juin sera respectée. 

 

Point 18. Information de la direction 

Madame Joannie Petitclerc entrera en fonction en tant que responsable des sports, 

5 jours par semaine le 8 mai. 

 

6. APPROBATION DU PLAN DE LUTTE CONTRE L’INTIMIDATION 

Monsieur Laurence Berryman présente les nouveautés du plan de lutte contre 

l’intimidation. Il est question des nouveaux intervenants, des nouvelles activités et de 

plusieurs conférences. Madame Christine Garcia ajoute que les élèves de LS5 

participeront à un théâtre d’intervention/conférence « Prends le volant sur ta vie».
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CC-22-23-45 

Il est proposé par madame Mélanie Boulanger appuyée par madame Carine Turcotte et 

résolu d’adopter à l’unanimité le plan de lutte contre l’intimidation tel que présenté, 

lequel document est déposé pour valoir comme si récité au long aux présentes et déposé 

aux archives sous la cote CC-22-23-45. 

 

7. APPROBATION DES SORTIES ÉDUCATIVES ET DES VOYAGES 

Madame Christine Garcia présente les sorties éducatives : 

▪ Une activité de création, visite d’un naturaliste de la SÉPAQ pour les élèves 

en LS2 sur les territoires protégés en géographie (frais assumés par l’école); 

▪ Atelier Archéo « cherche et trouve » à l’Ilot des Palais pour les élèves en PSP 

les 15 et 17 mai (frais assumés par l’école); 

▪ Sortie au Bunker des sciences pour les 6 groupes en Protic 1, le 25 mai (frais 

assumés par l’école); 

▪ Une conférence sur l’entreprenariat d’Alexandre Pageau, pour les élèves en 

LS5 du cours « oser s’entreprendre » (frais assumés par l’école); 

▪ Une conférence sur la persévérance pour les élèves du groupe « oser 

s’entreprendre » en LS5 (frais assumés par l’école); 

▪ Sortie à la plage Jacques-Cartier pour les élèves en PSP prévue dans la 

dernière semaine de juin (aucun frais); 

▪ Sortie dans le Vieux Québec pour les élèves en PSP (frais assumés par 

l’école); 

▪ Sortie à la Base de plein air de Ste-Foy pour les élèves en ACC et FPT le 

12 juin (frais assumés par l’école). 

 
CC-22-23-46 

Il est proposé par madame Marie-Sophie Ivers appuyée par madame Élaine Lajoie et 

résolu d’adopter à l’unanimité les sorties éducatives et voyages tels que présentés lesquels 

documents sont déposés pour valoir comme si récités au long aux présentes et déposés aux 

archives sous la cote CC-22-23-46. 

 

8. CLIENTÈLE 2023-2024 ÉTAT DE LA SITUATION 

Madame Christine Garcia indique qu’il y a maintenant 1449 élèves inscrits dont une 

vingtaine en adaptation scolaire non libérés, donc environ 1469. Elle énumère le 

nombre de groupes prévus par niveau et programme ainsi que le nombre d’élèves 

inscrits dans chacun des sports.  

▪ Nous travaillons sur un plan en hockey pour 3 groupes sur 3 ans en lien avec 

les nouvelles règles du RSEQ; 

▪ Les frais pour l’équitation augmentent à 3585 $ 

 

Groupes Nombre Groupes Nombre 

LS1 5 peut-être 6 PR1 5 

LS2 5 PR2 6 

LS3 5 PR3 5 

LS4 5 PR4 4 

LS5 4 PR5 5 

Adaptation scolaire 104 élèves 
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Sport Nbr élèves inscrits Sport Nbr élèves inscrits 

Baseball Complet Multisports 14 ou 15 

Basketball 6 groupes Natation Complet 

Danse Complet Patin 12 

Escrime 16 (en pm) Soccer 145 fermé 

Équitation 10 fermé Taekwondo 14 fermé 

Hockey 63   

 

9. PROJET ÉDUCATIF 

Madame Christine Garcia soumet une version des valeurs, mises à jour, du projet 

éducatif, suite à la réception des commentaire des enseignants, du CE et de l’OPP. 

Elle souligne que les valeurs fortes ressorties sont le plaisir, la collaboration, la 

bienveillance, l’engagement et la créativité. Elle invite les membres à en prendre 

connaissance. Le sondage auprès des jeunes confirmera la bonne direction à suivre. 

Les prochaines étapes seront l’enjeu, les objectifs et les orientations. Madame 

Christine Garcia présentera un tableau synthèse à la prochaine rencontre. 

 

10. RECOMMANDATION DE L’ENTENTE FABLAB POUR 2023-2024 

Madame Christine Garcia rappelle qu’une entente est prévue et que le CE doit la 

recommander.  
 

CC-22-23-47 

Il est proposé par monsieur Jean-Pierre Marcoux appuyé par monsieur Marc-Antoine 

Lebrun et résolu d’approuver à l’unanimité la reconduction de l’entente du FABLAB telle 

que présentée lequel document est déposé pour valoir comme si récité au long aux 

présentes et déposé aux archives sous la cote CC-22-23-47. 

 

11. RÈGLES DE VIE 2023-2024 (DÉPÔT) 

Madame Christine Garcia mentionne qu’une consultation a été faite auprès des 

enseignants et des TES, les propositions reçues ont été intégrées au document. La 

prochaine étape sera la consultation avec les membres de l’AGEC afin de recueillir 

leurs éléments. Une adoption par le CE sera proposée en mai. 

 

12. INFORMATION DE L’AGEC 

Madame Élise Lefebvre annonce qu’une collecte de sang aura lieu le 23 mai 

organisée par les compagnons engagés. Elle remercie l’OPP pour leur aide lors du 

vernissage de l’exposition « Je suis la culture », 1050 $ ont été remis en cartes 

cadeaux aux élèves participants. Elle fait le suivi des activités des finissants et du 

comité divertissement. 

Elle ajoute en rafale quelques activités; le projet sur les produits d’hygiène pour 

femme avance, les boîtes seront aimantées. La fabrication des papillons pour l’œuvre 

publique est en cours. 

 

13. INFORMATION DU PRÉSIDENT 

Monsieur Stéphane Lapierre informe les membres que le comité de gouvernance a 

dans son mandat de vérifier que tous ont fait la formation continue, il propose aux 

nouveaux membres de consulter les capsules. 
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Il mentionne sa présence à l’exposition sur la diversité culturelle et au DGI qu’il a 

trouvé très impressionnant. 

Il informe qu’il a fait une formation sur la résolution de conflits en rencontre et une 

formation du protecteur national de l’élève. 

 

14. INFORMATION DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS 

Monsieur Stéphane Lapierre signale qu’une pièce de théâtre sur le sujet de 

l’intimidation c’est tenue à la PAL et fut très apprécié par les parents et enfants. 

Il mentionne que le comité de parents essaie de prendre une résolution sur 

l’utilisation des écrans dans les écoles. 

 

15. INFORMATION DE LA TRÉSORERIE 

Il n’y a aucune information. 

 

16. INFORMATION DE L’OPP 

Madame Christine Garcia informe les membres des points suivants : 

▪ Les parents de l’OPP ont participé à l’accueil de l’exposition sur la diversité 

culturelle; 

▪ Les parents sont aussi venus visiter l’exposition « Les petits monstres »; 

▪ Une conférence virtuelle sur la consommation et le vapotage aura lieu le 

4 mai, présentée par madame Sabrina Boudreault-Verret, à la demande des 

parents; 

▪ Le 3e RDV de l’OPP sera en ligne sur notre site; 

▪ Trois parents apporteront leur aide à l’inauguration de l’œuvre d’art le 8 juin. 

 

17. INFORMATION DE LA DIRECTION 

Madame Christine Garcia mentionne que nous sommes dans un période importante 

de planification des examens et que l’organisation est très sollicitée. Les activités de 

fin d’année ont également débutées. 

 

18. QUESTIONS ET DEMANDES DES MEMBRES 

Il n’y a aucune question. 

 

19. LEVÉE DE LA SÉANCE 

 
CC-22-23-48 

Il est proposé par madame Mélanie Boulanger et résolu à l’unanimité de lever la séance. 

 

Il est 20 h 57. 

 

 

___________________________   _____________________________ 

Christine Garcia, directrice     Stéphane Lapierre, président 


